

Au cœur de la francophonie : célébration de figures québécoises inspirantes du milieu éducatif

L'ACELF dévoile les lauréates du prix *Passeur culturel* et ses membres honoraires 2024

LAVAL, le 17 octobre 2024 – Dans le cadre de son 77^e congrès pancanadien, à Laval, au Québec, l'Association canadienne d'éducation de langue française (ACELF) souligne le parcours de 4 personnalités québécoises d'exception dont la contribution a laissé une marque au cœur de la francophonie canadienne. Richard Lacombe et Abdellah Marzouk seront nommés membres honoraires 2024 de l'ACELF tandis que Julie Martin et Isabelle Nadeau recevront le prix *Passeur culturel*.

« Nous voulons remercier nos lauréates du prix *Passeur culturel* pour leur impact positif sur la construction identitaire des jeunes et pour la différence qu'elles font dans leur quotidien. Nous souhaitons aussi souligner la contribution exceptionnelle à l'ACELF de nos membres honoraires, dont le parcours a marqué la francophonie. Et c'est devant leurs collègues du milieu de l'éducation, au congrès, que nous leur rendrons hommage. », explique Marcel Larocque, président de l'ACELF.

Les membres honoraires de l'ACELF

Cérémonie hommage le 17 octobre

Richard Lacombe a été directeur général de l'ACELF durant 20 ans et a propulsé l'association au rang de leader en construction identitaire dont l'expertise est reconnue en francophonie canadienne. Sa capacité à rassembler les partenaires et les compétences clés a permis de fournir au personnel scolaire un ensemble cohérent de ressources, de formations et d'activités significatives en construction identitaire. Richard a constamment mis de l'avant le leadership des jeunes, notamment par la création, il y a plus de 15 ans, d'une délégation *Leadership jeunesse* lors des congrès annuels. Ambitieux. Audacieux. Richard est reconnu pour son sens de l'innovation et la culture d'amélioration continue qu'il a instaurée, renforçant le rayonnement de l'ACELF.

Abdellah Marzouk est professeur au département des sciences de l'éducation à l'Université du Québec à Rimouski (campus de Lévis). Partenaire clé des Stages en enseignement dans les communautés francophones de l'ACELF depuis leur création en 2000, il œuvre depuis près de 25 ans à promouvoir ce programme auprès des étudiantes et des étudiants. Curieux de tous les aspects du développement de l'identité, Abdellah a à cœur d'offrir au futur personnel enseignant une expérience enrichissante en francophonie canadienne. Il valorise la mise en pratique des compétences dans un contexte scolaire différent, sollicitant leur capacité d'adaptation et favorisant les échanges culturels. Partageant avec générosité son expertise, il a toujours été un collaborateur solidaire de l'ACELF contribuant ainsi au développement et à la promotion des stages dans le milieu universitaire.

Les lauréates du prix *Passeur culturel*

Remise le 18 octobre

Julie Martin et Isabelle Nadeau font vibrer la culture francophone à l'école Sieur-de-Coulonge dans le Pontiac, au Québec, une région à la frontière de l'Ontario. Le duo a mis en œuvre de nombreux projets qui renforcent la fierté identitaire francophone des élèves. L'environnement scolaire qu'elles ont créé favorise le leadership des jeunes qui prennent des actions concrètes pour la francophonie au sein de la communauté, par exemple en demandant l'ajout de magazines francophones à l'épicerie locale. L'approche pédagogique axée sur la culture et l'innovation de ces deux femmes a provoqué des changements durables dans la communauté scolaire. De leurs efforts de sensibilisation est né un projet d'accompagnement en construction identitaire touchant sept écoles de la

région.

Les partenaires du congrès pancanadien

L'ACELF remercie les partenaires de son 77e congrès: le gouvernement du Canada, le ministère de l'Éducation du Québec, le ministère de la Langue française du Québec, le Centre de services scolaires de Laval, la Fédération de la jeunesse canadienne-française (FJCF), Tourisme Laval, les Rendez-vous de la francophonie (RVF) et Cadre 21.

À propos du congrès pancanadien de l'ACELF

Le [congrès de l'ACELF](#) réunit annuellement des gens de partout au pays afin de favoriser les échanges et les apprentissages sur la contribution de la construction identitaire aux défis actuels en éducation. Cet événement pancanadien permet de réseauter et de partager des idées entre des intervenantes et intervenants provenant de différents milieux. Le congrès favorise également le dialogue d'égal à égal entre les intervenantes et intervenants scolaires ainsi que les jeunes du niveau scolaire grâce à la présence de la délégation *Leadership jeunesse*.

À propos de l'ACELF

L'[ACELF](#) est un réseau pancanadien d'expertise-conseil en construction identitaire. Elle accompagne les intervenantes et les intervenants en éducation de langue française du Canada pour renforcer leur pouvoir d'action et leur leadership dans le but d'aider les jeunes à faire une place significative à la langue française et à la culture francophone dans leur vie.

- 30 -

Renseignements : Annie Côté
Responsable des communications stratégiques, ACELF
(418) 704-3950 / cote@acelf.ca